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「民陣」召集人孔令瑜在回應有關遊行人數時指，有

關數字是從多個地點計算出來，而參加者更站滿了維園

運動場兩轉，這個情況她過去未曾見過，她更反指警方

以假數字製造維穩情況云云。實際情況是，在遊行人數

上造假，「民陣」認了第二，恐怕無人敢認第一，過去

公布的人數都較學者和警方調查的誇大幾倍，但每次

「民陣」都是惡人先告狀，質疑其他人士及機構調查的

可信性。

「民陣」造假還要惡人先告狀

事實上，不論是警方或葉兆輝教授都有一套科學、客

觀的點算方法，例如，警方主要是採取靜態的點算方

法，在遊行出發點以先進的拍攝儀器「先影後數」，警

方人員根據照片的人數再乘以具體的面積便可得出一個

較為客觀的出發數字。葉兆輝的點算則更為系統，在銅

鑼灣波斯富街及灣仔軍器廠街派員點算經過的人流，再

用方程式推算人數，每個數據每個論證都可供外界查

證。但儘管如此，葉兆輝以至其他學者的統計每年都受

到「民陣」及反對派人士抨擊，甚至對他本人作出種種

上綱上線的攻擊。說到底，就是因為他們揭穿了「民陣」

身上的「皇帝新衣」。

必須看到，「民陣」每年在遊行人數上造假已經不是

新聞，但報大數的程度卻有愈來愈離譜之勢，現在更到

了走火入魔的地步。2004年警方和學者統計的遊行人數

是12萬至20萬人，「民陣」竟宣稱有53萬人上街；2005

年「民陣」曾一度收斂，只稱遊行有2.1萬名市民參

與，稍高於警方與學者的估算；2006年「民陣」又故態

復萌，宣稱有5.8萬人上街，較警方及學者估算多出2倍

有餘；2011年，「民陣」聲稱有21.8萬人上街，是2004

年以來的最高紀錄，但港大民意研究計劃推算人數只有

5.4萬至6.4萬，兩者相差近4倍；去年「民陣」更聲稱高

達40萬人，為實際人數的5倍。這次「民陣」竟然較警

方的數字誇大逾6倍，完全是撒豆成兵，毫無道德誠

信，目的不過是製造虛假民意。

今年七一遊行對反對派絕對是不容有失，作為「佔中」

預演，也作為2017年普選特首奪權戰的頭炮，反對派為

催谷遊行人數已到了無所不用其極的地步，白色恐怖、

苦肉計、造假抹黑層出不窮，反對派事前已聲言人數絕

不能少於去年的40萬人，黎智英及其《蘋果日報》在遊

行前更表示要「重演03年50萬人上街的場面」，「再現

03年大遊行的輝煌」。最終「民陣」的數字確實如反對

派所言，超過去年的40萬，並與03年的50萬人相若。如

果不是遊行人數確實不符預期，「民陣」隨時有可能高

呼遊行人數已超過50萬人。

誇大人數是否為獲得人頭費？

「民陣」每年公布的數字都

與反對派預期「不謀而合」，令

反對派猶如「未卜先知」，說明這

些數字不過是「民陣」「自我實現的謊言」，預先已經

有了劇本和結局，最後才由「民陣」宣讀出來。事實

上，為反對派製造虛假的民意，本來就是「民陣」的

主要工作。現時外國勢力幕後操縱的「佔中」，民意

支持仍然疲弱，反對派早已心急如焚，於是便借用七

一遊行與「佔中」掛㢕在一起，藉此報大數提供虛假

的民意支持。對於幕後老闆的盤算，「民陣」自然心

領神會，於是便出現了這個連反對派自己都不相信的

43萬人數字。

那麼，是否與有人報大數向主子多領人頭費有關？

這也是報大數的關鍵疑問之一。早前有國際媒體揭

露，美國政府支持涉港活動的政團和團體，以達到在

香港實現「顏色革命」的目的。美國政府撥給經費，

由美國國家民主基金會通過美國國際事務民主協會和

美國國際勞工團結中心等在香港執行具體項目。「維

基解密」早已披露了這方面的秘密。「民陣」多年來

一直面對財政壓力，卻依然能夠每年發動大規模的遊

行，究竟有沒有主子按報大數人頭作出撥款？難免令

外界存在疑問。

「民陣」公布今年七一遊行人數為43萬人，較警方公布的6萬6千人多達逾6倍；較港大社會

工作及社會行政學系教授葉兆輝統計的9萬至11萬人多4倍。「民陣」每年在遊行人數上報大

數，已經到了走火入魔的地步。事實上，不論是警方還是葉兆輝教授的點算都有一套科學嚴謹

的統計方式，但「民陣」多年來一直拒絕交代點算方法。反對派在遊行前已明言人數一定要較

去年40萬人為多，要重演2003年的「輝煌」，「民陣」最終就依樣葫蘆，如法炮製一個滿足反

對派要求的數字。這說明「民陣」報大數不過是一個「自我實現的謊言」，既為狙擊特區政府行

動製造虛假民意，也極有可能是為自己向主子多領人頭費。
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民陣遊行篤數6倍離晒大譜
稱43萬人 警指僅6.6萬人 政界批騎劫民意逼迫政府

反對派發起的七一遊行隊伍在昨日下午2
點半後由維園起步，並於下午4時許，

抵達終點中區遮打行人專區。遊行結束不
久，警方公布參與遊行的數字，指截至下午
5時45分，有33,500人在維園出發，最高峰時
則有66,000人參與遊行。

葉兆輝：人數介乎9萬至11萬

港大學者葉兆輝在接受香港文匯報查詢時
指出，他們曾在波斯富街及軍器廠街進行調
查，波斯富街有8.1萬人，軍器廠街錄得7.1萬
人左右，約2.2萬人沒有經過波斯富街，以此
計算，今次遊行人數介乎9萬至11萬。香港大
學民意研究計劃昨日亦公布，他們在灣仔軒
尼詩道與軍器廠街交界行人天橋進行點算，
不包括在該點之前離隊或之後插隊的人為
66,927人，經調整後，民研計劃推算遊行總

人數應該介乎8.8萬至9.8萬之間。
不過，民陣召集人孔令瑜就宣稱，是日

有43萬人參與遊行，與警方數字相差6.5
倍，與葉兆輝的估算數字相差4倍有多。被
質疑「報大數」，孔令瑜聲言民陣糾察在灣
仔修頓中心點算參與遊行的人數時，突然
有大批便衣警員出現「擋㠥糾察的視線」，
情況持續約1小時，令計算人數可能出現差
錯。

盧文端：明顯「報大數呃人」

全國工商聯副主席、全國政協外事委員會
副主任盧文端在接受香港文匯報訪問時指
出，有中立的學者在點算後指是次遊行最多
只有9萬至11萬人，但民陣卻報出高出4倍的
43萬人，明顯是有意誇大數字，並批評民陣
及相關政黨是企圖利用誇大的遊行人數騎劫

民意，逼迫特區政府，缺乏基本的道德，是
「呃人」的行為。

他續說，每年參與七一遊行的市民都有不
同的訴求，但他們並無意為組織遊行的反對
派團體、政黨所利用，民陣就遊行人數「報
大數」，不但不得人心，亦會令遊行本身的
實質效果受到削弱，必須譴責。

龍子文：市民當真不健康

全國政協委員龍子明在接受香港文匯報訪
問時表示，民陣年年都「報大數」。自己透
過電視畫面觀察，感覺43萬人這個數字肯定
有「水分」，否則不會與學者統計的9萬至11
萬人相差如此之遠，並嘆說「報大數」情況
不健康：「他們每次講了一個數字後，便會
堅持那個數字正確，加上他們發聲地盤多，
說㠥說㠥市民就會當真。」

市民訴求包羅萬象

衝防線插隊 屈警方阻撓
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派組
織民陣昨日舉行七一遊行，參與市民的訴
求各異。行政長官梁振英昨晚在出席一個
公開活動後強調，特區政府會細心聆聽遊
行期間的各種訴求，無論是政改2017年普
選行政長官的訴求，或涉及經濟民生問
題，都會細心聆聽、積極應對，並會繼續
努力回應市民的訴求，積極做好工作，解
決社會存在的矛盾，以及種種的問題。

CY：普選諮詢適時啟動

梁振英昨日在一公開活動後，被問及昨日七一遊行時表示，在
過去1年，整個特區班子會團結一致，細心聆聽遊行期間的各種
訴求，在已經開始了的工作基礎上，積極做好工作，繼續努力回
應市民的訴求，並重申2017年普選行政長官仍有時間做充分的諮
詢，時間表會在適當時間啟動，相信只要大家能夠務實、求同存
異、實事求是、平和、抱㠥包容的態度下，肯定在未來日子中，
可以做好諮詢，及完成政改的工作：「特區政府抱㠥極大的承擔
及極大的誠意，在開始有關諮詢及其他工作上和大家一起達成目
標。」

林鄭：市民意見作施政參考

政務司司長林鄭月娥昨日回應說，每逢7月1日，香港既有市民
慶祝香港回歸祖國，亦有好多市民選擇表達不同訴求，特區政府
非常尊重市民表達意見的自由，「無論遊行人數多或少，我們都
會很小心地聆聽市民表達的意見，並會把市民表達的意見作為我
們日後施政的參考」。她又呼籲：「無論是參加哪一類型活動的
朋友，都要小心你們自身的安全，以及希望能保持我們的公共秩
序」。
被問到何時啟動政改諮詢，她說，特區政府會在適當時候就政

改啟動廣泛的諮詢工作，「行政長官梁振英已經表明，政府對於
在2017年能夠達致普選行政長官的承擔是非常嚴肅，我們是非常
有誠意，希望與社會各界成功尋求一個廣泛的共識，讓香港能夠
達至2017年普選特首這個共同的目標和願望」。

袁國強：維護表達訴求權利

律政司司長袁國強回應時指，特區政府定會聆聽市民聲音，並
會參考意見改善施政，「身為律政司司長，我一定會尊重及維護
市民表達言論的自由和上街等權利」。

吳克儉盼與市民攜手推施政

教育局局長吳克儉說，新班子上任約1年，「說長不長，說短
不短」，但各同事、局長、公務員，大家都盡心盡力為市民服
務，包括研究15年免費教育等，「相信大家都能感受到」，並強
調當局會細心聆聽市民的意見，希望與市民攜手合作，一起向前
推展。
政府發言人昨晚則指特區政府會繼續㠥手解決經濟發展、房

屋、貧窮、老年社會和環境等問題，又強調推動香港政制向前
發展是今屆政府重要的施政目標，特區政府會嚴格按照《基本
法》及全國人大常委會的相關決定，落實2017年普選行政長
官。
發言人說，當局會小心聆聽社會各界，對2017年普選行政長官

的辦法和原則提出的意見，在適當時候就2017年行政長官，及
2016年立法會的選舉辦法展開諮詢，並啟動憲制程序，又期望社
會各界能夠以理性、務實和包容的態度，為落實普選凝聚共識，
政府亦留意到遊行人士有其他不同的訴求。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、杜法祖）反對派組
織民陣昨日發起的七一遊行，聲稱會「和平」進
行，但遊行隊伍由維園出發，經過銅鑼灣崇光百貨
對開時，一批手持港英旗的示威者突然衝出馬路，
與維持秩序的警員推撞，有人甚至搶走鐵馬，場面
混亂，更令現場交通一度阻塞。警方批評有示威者
罔顧自身安全，危害其他道路使用者。
民陣昨日下午發起遊行，由維園出發，沿軒尼詩

道西行線出發。一批手持港英旗的示威者，在銅鑼
灣崇光對開一段軒尼詩道東行線，試圖強行橫跨馬
路，衝到西行線加入遊行隊伍。由於警方已經和民
陣達成協議，軒尼詩道東行線在遊行期間需要繼續
讓車輛行走及留作緊急通道，且警方已在沿途多個
街口安排示威者「插隊」處，警方遂派員阻止，並
㠥示威者使用天橋或前方的斑馬線過馬路。

搶鐵馬衝出馬路堵交通

不過，該批示威者「突然激動」，高叫「開路」，
並推撞維持秩序的警員及扯走鐵馬，有人更衝出了
軒尼詩道東行線，情況混亂。由於東行線仍有車輛

駛過，警員一方面制止其他示威者突破防線，一方
面封閉東行線，令該路段需要暫時封閉半小時，現
場交通即時擠塞。其後，警員在波斯富街圍起人
牆，將在東行線的示威者引導返回遊行原定的西行
線，並在遊行人數散去後再行解封。
民陣昨日召集人孔令瑜「惡人先告狀」，聲稱不滿警方

不願意開放東行線疏導人潮，違反了早前與民陣的協議。

警方：早協議保留緊急通道

灣仔分區副指揮官麥展豪反駁，警方和主辦單位
多個月來已舉行了多次會議，大家都同意將東行線
保留作緊急車輛通道，但有示威者不聽從警方勸
告，罔顧他人及自己的安全，衝出當時仍然有車輛
行走的軒尼詩道東行線，警方當時已發出警告，但
示威者並沒有理會。警察公共關係科總警司黃國偉
昨晚深夜回應時亦指，昨日遊行整體上在和平及有
秩序下進行，惜在銅鑼灣軒尼詩道崇光百貨公司對
開，有市民曾不聽警務人員指示，中間插隊強行橫
過軒尼詩道進入東行線加入西線遊行隊伍，此舉造
成交通阻塞，罔顧自己及道路使用者安全。

香港文匯報訊（記

者　鄭治祖）針對反
對派慣性地無理批評
警方的遊行示威安
排，警方昨日安排獨
立監察警方處理投訴
委員會委員，實地觀察
警方處理公眾活動。監
警會委員觀察了整個公
眾活動的過程，特別是
遊行路線上的一些樽頸
地點、街站及位於中環
遮打道的公眾集會。監
警會秘書長朱敏健其後
指出，今年七一遊行市
民離開維園的時間，較
以往兩年縮短，警方在
最擠塞的路段開放部分
東行線，是具彈性和
進步。
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）反對派組織

民陣昨日發起七一遊行，示威人數遠遠未達主

辦單位的「理想」數目，但民陣晚上就宣稱有

43萬人參與。警方踢爆，是次遊行最高峰時有

6.6萬人參與。港大社會工作及社會行政學系教

授葉兆輝估算遊行人數介乎9萬至11萬之間；香

港大學民意研究計劃則估算遊行總人數應該介

乎8.8萬至9.8萬之間。和警方數字比較，民陣報

大數達6倍，和學者數字比較，則報大數逾4

倍。政界人士批評，反對派誇大遊行人數，缺

乏基本道德，是企圖騎劫民意逼迫特區政府。

■梁振英 曾慶威 攝

■部分遊行人士拉扯鐵馬衝破警方防線，走出馬路，堵塞交通。 美聯社

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）反對
派的「七一」遊行一如既往，訴求包羅
萬象，今年也不例外。
在昨日「七一」遊行期間，有同性戀

者要求爭取跨性別權益及要求反歧視
等，由知名歌星黃耀明帶頭。有愛護動
物團體，要求警方設立專責的動物警
察，調查虐畜個案。教協一批教師則希
望增加常規化教師職位，並要求落實15

年免費教育。數十名將軍澳居民就反對
擴建堆填區，及要求關閉將軍澳堆填
區。有社福界代表要求殘疾人士加快興
建院舍。有古洞北的居民則戴上圍村
帽，帶同自己種的粟米等農作物，反對
政府的新界東北發展規劃，要求「不遷
不拆」。有美孚新㢏居民則帶備屏風樓
模型，質疑政府批出附近的前石油氣儲
存庫地皮用作起樓，要求停止工程。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）民陣發起
遊行，每次都不斷高喊要求警方封閉所有行
車線，來滿足主辦機構的「霸佔」慾望，但
在遊行路線的商戶生意則大受影響，每逢遊
行均損失慘重。商戶普遍認為，每次有遊行
之時，警方封路，根本沒有顧客光顧，生意
下跌了一半。

在鵝頸橋附近藥房的職員更氣憤地說：
「受唔受影響？你有眼睇啦！一個人都無，成
日都無生意，你最好叫佢㜺走，煩到死！仲
俾老闆詐型。」
報紙檔梁先生稱：「我都唔識得講，真係

好煩，平日跑馬日，生意都唔錯，但一遊行
封路，車又塞，真係好煩，惟有早㝅收工。」

服裝店老闆則說，舖頭門口剛好被街站擋
住，生意大受影響，他形容：「都無辦法！
每次遊行都是這樣。」
在灣仔修頓球場附近一條內街的藥房，職

員龍先生說，假日生意都不錯，但遊行開始
後，便靜得很厲害，生意少了一半以上。其
附近售賣手機的盧先生就指，示威者只會一
直向前走，不會停下來，行人路都塞滿遊行
人士，加上警方封路，根本無其他街客，可
能要提早休息。

遊行沿線商戶生意跌一半


